



Tres delegaciones del DF, sin agua del 18 al 22 de agosto por obras del metro; harán cortes a 160 mil morosos del SACM

[ANA C. GARCÍA Y JENNIFER ALDREY]

Aplica GDF las primeras sanciones, corta suministro a 160 mil morosos

COERCIÓN

- Necesario ahorrar 71 millones de metros cúbicos para afrontar el estiaje en 2010
- Se está a un paso de decretar la alerta roja por la falta del líquido, reporta SACM

[ANA CECILIA GARCÍA]

El sistema hídrico de la ciudad de México está por pasar de naranja a rojo. Por ello a partir de hoy comenzarán los cortes a los 160 mil usuarios morosos que en su conjunto adeudan mil millones de pesos. Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno del Distrito Federal, afirmó que empresas, instituciones y unidades habitacionales deben contar con un programa de ahorro inmediato del agua para economizar 71 millones de metros cúbicos que requiere la capital para febrero, marzo, abril y mayo del 2010.

Ramón Aguirre Díaz, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, reveló que actualmente la capital del país se encuentra en fase naranja, pero a un paso de llegar a rojo porque "tenemos 33 puntos al mes de agosto con tendencia descendente y baja incidencia de faltas de agua. Para llegar a rojo, lo único que nos falta es que ya tengamos problemas de servicio en la ciudad, que es lo que trataríamos de evitar".

Durante la presentación del Sistema de Alerta del Servicio de Agua Potable en el Distrito Federal y avance del programa de agua, el funcionario local advirtió que

cada mes se cortará el servicio de agua a un promedio de tres mil usuarios, quienes no cumplan con los pagos de agua.

"Vamos a incrementar de manera importante la meta de suspensiones para este 2009. Este es un tema en el que necesitamos ser muy firmes, porque la gente que no está pagando el agua es la que más desperdicia. A partir de ahora vamos a iniciar un programa para duplicar la cifra. Llevamos un promedio de mil 500 suspensiones, vamos a incrementarlas al doble", advirtió.

Aguirre Díaz reconoció que los recortes del suministro de agua potable, mismos que se incrementaron al 25 por ciento a partir del viernes pasado, no han sido suficientes para que las presas recuperen sus niveles del líquido, por ello se analiza determinar qué se debe hacer, toda vez que no se puede gastar el agua que se tiene almacenada y se debe cuidar para que alcance por lo menos para los primeros seis meses de 2010.

Ante esta situación, el titular de sistemas de agua de la capital destacó que se trabaja en una serie de medidas como la sustitución de pozos, plantas potabilizadoras, suspensión del líquido por falta de pago y exceso de gasto y en el cambio

de la política tarifaria que se pondrá a la ALDF en noviembre próximo.

Explicó que pidió a las delegaciones políticas que se incorporen al programa de ahorro de agua, al tiempo que, dijo, se hará una tarea sin precedente para reducir el consumo del líquido, toda vez que el déficit de 71 millones de metros cúbicos es el único que se ha tenido en los últimos 40 años.

Añadió que el programa también prevé ahorro en oficinas del gobierno local, rehabilitación de 195 kilómetros de redes secundarias y acueductos, sustitución de tomas domiciliarias, integración de brigadas adicionales para fugas, sustitución de árboles por especies adecuadas, reglamento de la ley de agua y sustitución de regaderas, entre otros.

Al respecto, Marcelo Ebrard Casaubon aseguró que la meta es ahorrar 71 millones de metros cúbicos para tener el líquido suficiente para la temporada de sequía de 2010.

En el antiguo Palacio del Ayuntamiento, Ebrard Casaubon convocó a los capitalinos a seguir la política de ahorro de agua y anunció que se tendrá que aumentar la reducción en el suministro del líquido en la ciudad de México y por



ello es necesario que todos lo tengan claro.

Recordó que en coordinación con el gobierno federal trabajan en el mantenimiento del Sistema Cutzamala, donde invierten 900 millones de pesos y evitar que se pierdan de tres a cuatro metros cúbicos por segundo, en tanto que el Gobierno del Distrito Federal labora en la sustitución del sistema hidráulico para reducir las fugas.

Ramón Aguirre visitó tres predios morosos: un hotel en el número 9 de Serapio Rendón, colonia Tabacalera, que debe 130 mil pesos por servicio de agua; un conjunto de oficinas en el 35 de Uruguay, en el Centro Histórico, con factura de 81 mil pesos por pagar y entregó aviso de suspensión a una empresa en el número 85 de

Insurgentes Centro, que debe 31 mil pesos.

LOS DATOS

- 71 millones de metros cúbicos requiere la capital para febrero, marzo, abril y mayo del 2010.
- 160 mil usuarios no pagan el agua.
- Mil millones de pesos es el adeudo.
- La reestructuración tarifaria se presenta a la ALDF en noviembre.
- A dos inmuebles se les suspendió el servicio, uno más fue notificado.
- El GDF ahorró hasta ahora 8.6 por ciento, la meta es 20 por ciento.
- En la rehabilitación de red secundaria, del 100 por ciento llevan el 13 por ciento.
- Se contratarán 30 brigadas para detectar fugas.
- Luz y Fuerza del Centro sustituirá dos mil árboles por magnolias y otras plantas.
- Se han cancelado 313 tomas clandestinas en 2009; en 2008 sólo fueron 25.
- En 2008 se dieron tres mil 795 suspensiones, en 2009 van nueve mil 207.

Suspenden el agua en tres delegaciones por obras del Metro

La construcción de la Línea 12 del Metro, además de conflictos viales y con algunos vecinos de la zona, trae como consecuencia la reubicación del acueducto de Tláhuac, por ello el Sistema de Aguas de la Ciudad de México informó que 62 colonias de Iztapalapa, Tláhuac y Coyoacán no tendrán agua del 18 al 22 de agosto.

Además de los recortes anunciados por el Gobierno del Distrito Federal, derivado de la crisis de las presas y en específico del Sistema Cutzamala, los habitantes de estas colonias dejarán de contar con el líquido desde el martes 18 y hasta el sábado siguiente.

Y es que las obras de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro, requerirán un tiempo aproximado de 72 horas, por eso se recomendó a la población almacenar el líquido para no sufrir la escasez de los próximos días.

Además de las medidas recomendadas como el cambio de los *sapitos* del WC, de los sistemas ahorradores de agua de las regaderas, así como reportar las fugas del líquido y si es posible reparar las que hay en casa.

El Sistema de Aguas de la ciudad que encabeza Ramón Aguirre Díaz, brindará apoyo con un servicio gratuito de abasto mediante

pipas en las colonias afectadas y puso a la disposición del público la línea telefónica para cualquier solicitud: 5722-7777.

Por otra parte, el ingeniero Enrique Horcasitas, director del proyecto de la también llamada Línea del Bicentenario, informó que el Gobierno del Distrito Federal ya realizó el primer depósito a la obra por 900 millones de pesos.

En entrevista con *Crónica*, aclaró que luego de las deducciones por disposición quedaron netos 882 millones de pesos, mismos que fueron entregados a las empresas ICA, Alstom y CICSA por concepto de anticipo de este año y ocho estimaciones del trabajo ejecutado (meses laborados).

El ingeniero detalló que de acuerdo con el convenio al que se llegó con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), este primer pago corresponde al mes de julio y confió en que este mes se reciba otro por la misma cantidad.

Incluso añadió que para el mes de septiembre y octubre se recibirán dos abonos más por 600 millones de pesos cada uno.

Hay que recordar que con estos cuatro pagos se completan los tres mil millones de pesos que desde el año pasado la Federación asignó al proyecto de la Línea 12 del Metro. *(Ana Cecilia García y Jennifer Alcocer)*



CASTIGO. El mandataria capitalina, Marcela Evaristo, se hizo oír a un mes de haber tomado el mando de su cargo debido a tres malabares